

## Sachverhaltsdarstellung

### **Melanchthon-Gymnasium – Sanierung Schulsportanlage und Pausenhof.**

Im Rahmen der Sanierung der vorhandenen Schulsportanlage und des Pausenhofs des Melanchthon-Gymnasiums (Bilder siehe Anlage 1) an der Sulzbacher Straße 32 wird der gesamte Außenbereich neugestaltet. Geplant ist, die vorhandenen Sportanlagen inklusive der Asphalt- und Pflasterflächen abzuräumen und die gesamte Fläche unter Berücksichtigung der verschiedenen Bedarfe der Nutzer neu zu ordnen. Neben Sportflächen und dem Pausenhofbereich müssen auch Flächen für PKW-Stellplätze und für die Feuerwehr nachgewiesen werden. Der Schulhof wird zukünftig optisch und räumlich in zwei Bereiche gegliedert sein:

#### **1. Grüner Bereich** (Siehe Anlage 2)

Auf Wunsch der Schule bleibt das Straßenbahn Café im nördlichen Bereich des Pausenhofs als Rückzugsort für Schülerinnen und Schüler bestehen und wird flächenmäßig erweitert. Durch die Pflanzung einer mehrstämmigen Zierkirsche soll dieser aufgewertet und im Sommer beschattet werden, kleinere Gehölze werden gerodet (siehe Anlage 3). Als Oberflächenbelag wird - ebenso wie im angrenzenden Forum - Großpflaster mit grünen Fugen verlegt (siehe Anlage 4).

Angrenzend an den Bereich des Straßenbahn Cafés entsteht das Melanchthon-Forum als Aufenthaltsbereich für Pausen und Freistunden, jedoch auch als Unterrichts- und Lernort im Freien. Das Forum wird zur Beschattung mit zehn Schnurbäumen bepflanzt und bietet auf großzügigen Sitzelementen aus Beton ca. 65 Sitzplätze (Siehe Anlage 5).

Das dritte Element im grünen Bereich, direkt südlich an das Forum angrenzend, bilden folgende schulische Sportflächen, deren Abmessungen wegen teilweiser Normabweichungen im Vorfeld mit der Schule abgestimmt wurden (siehe Anlage 6):

- 1 x Spielfeld für Kleinfeldfußball / Kleinfeldhandball 20 x 36m
- 1 x Spielfeld für Basketball 14 x 24 m
- 1 x Spielfeld für Volleyball 9 x 18 m
- 1 x Weitsprung, Anlauf ca. 24m
- 2 x 50 m-Laufbahn

Die beiden Bäume, die sich heute im Bereich des Sportfelds 2 befinden, werden verpflanzt bzw. gefällt und durch zwei Neupflanzungen (Zürgelbäume) ersetzt. Die ausgewählten Bäume sind geeignet für extreme, innerstädtische Klimabedingungen. Als räumliche Trennung zwischen dem grünen Bereich und den Verkehrsflächen dienen Sitzelemente aus Beton für Zuschauer. Die Grünfläche zwischen der Mauer, die an das Grundstück des BRK grenzt, und den Sport- und Aufenthaltsflächen wird erweitert und mit Sträuchern, Stauden und Gräsern bepflanzt. Der Schulgarten wird in die Grünfläche integriert. Insgesamt wird der Außenbereich der Schule als pädagogischer Ort in den Schulalltag einbezogen. So wird auch hier bei der Gestaltung des Pausenhofs und der Schulsportanlage als Bewegungs-, Spiel- und Erholungsfläche, die die Rhythmisierung des Unterrichts unterstützt, Wert daraufgelegt, offene und grüne Lernräume zu gestalten und diese in Form des Schulgartens, des Straßenbahn Cafés und des Forums optimal nutzbar zu machen.

Der Betrieb der Außenanlage als Jugendspieleinrichtung wurde unter Lärmschutzaspekten positiv geprüft und wird gemäß der vom Stadtrat beschlossenen Öffnungszeiten – unter Berücksichtigung der Belange der direkten Anwohner - möglich sein:

01.04. bis 31.10. 08.00 bis 21.00 Uhr  
01.11. bis 31.03. 08.00 bis 18.00 Uhr  
an Sonn- und Feiertagen geschlossen

## 2. Grauer Bereich

Optisch und räumlich vom grünen Bereich getrennt schließt im Westen entlang der Gebäudefassaden der graue Bereich mit Asphalt an, auf dem Raum für Erschließung, Parken und Feuerwehrflächen bereitgestellt wird. Im Zuge der Neuordnung konnten 20 Stellplätze beibehalten werden, die sich jedoch nun ausschließlich im westlichen und südlichen Bereich des Hofes befinden (siehe Anlage 7).

Der Schulgemeinschaft wurde im Vorfeld die Möglichkeit eröffnet, sich durch Ideen/Elemente, die die Identifikation mit der Schule, ihrem Namensgeber, ihrer Geschichte oder Ausbildungsrichtung unterstützen, in die Planungen einzubringen. Im Asphalt des grauen Bereichs finden sich neben einem Punkteraster Buchstaben des griechischen Alphabets, die auf die humanistische Ausrichtung des Melanchthon-Gymnasiums hinweisen (siehe Anlage 8). Die im Rahmen des P-Seminars Geographie von den Schülern erarbeiteten Textvorschläge zur Abbildung der Schulgeschichte werden als lasergravierte Stahlplatten in den Pausenhof integriert (siehe Anlage 9).

Im Folgenden eine Gesamtübersicht, wie sich die Flächenarten durch die Sanierung verändern.

Belagsart	Bestand	Planung (Stand Entwurf)
Asphaltfläche	3.900 m <sup>2</sup>	1.780 m <sup>2</sup>
Pflasterfläche	200 m <sup>2</sup>	700 m <sup>2</sup>
Sportfläche	300 m <sup>2</sup>	1.770 m <sup>2</sup>
Grünfläche	300 m <sup>2</sup>	450 m <sup>2</sup>

Die Pflasterflächen und Sportflächen werden versickerungsfähig ausgeführt.